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2019 年全港性系統評估            

小學六年級  中國語文 

聆聽評估  

第一部分現在開始 

  

旁白： 星期六下午，智樂和妹妹詠心因為爭用電腦，引起了媽媽的注意，我們

一起聽聽他們説什麼。 

  
媽媽： 智樂、詠心，你們又在吵什麼啊？ 

  

詠心： 媽媽，哥哥的學校上星期才舉行過運動會，現在他説要上網查看運動日

的資訊，不讓我發電郵！ 

  

智樂： 詠心，你沒聽清楚，我要查看的是政府舉辦的「香城運動日」。 

  

詠心： 「香城運動日」？ 

 

媽媽： 智樂，你是不是指政府一年一度舉辦的體育活動呀？ 

  

智樂： 對呀！媽媽，在每年七月的第四個星期天，政府都會舉辦各種康樂及體

育活動，並且免費開放多項體育設施，讓市民參與和使用。 

  

詠心： (好奇地問) 免費？難道很多體育設施都沒有人使用嗎？ 

  

智樂： 當然不是。詠心，你看看政府新聞網這篇報道吧。政府舉辦「香城運動

日」，免費開放多項體育設施，是為了鼓勵不同年齡的市民及殘疾人士

多參與各項體育活動，養成每天運動最少三十分鐘的良好習慣，建立健

康的生活模式。 

  

詠心： 哥哥，我們每個星期上兩節體育課，已經有做運動，(懷疑口吻)為什麼

還要參與「香城運動日」呢？ 

 

媽媽： 詠心，你知道嗎？根據世界衞生組織的建議，兒童每星期應該最少運動

420 分鐘，學校每星期的體育課只有 80 分鐘，所以你要多做運動呢！ 

  

詠心： 我明白了。政府在「香城運動日」那天，會免費開放哪些體育設施呢？  

  

智樂： 體育場館內的籃球場、羽毛球場和乒乓球室都會免費開放。 

  

詠心： 只有這些場地會免費開放嗎？ 
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智樂： 當天政府還會免費開放部分室外設施，比如説游泳池、網球場、棒球練

習場等，只有草地滾球場仍然需要收費。 

 

詠心： 那聽起來選擇蠻多的。不過，體育設施的數量有限，怎樣才能讓更多人

使用呢？會二十四小時開放供市民使用嗎？ 

  

智樂： 二十四小時開放就沒有了！但是政府已經考慮這個問題，為了讓更多市

民能夠在「香城運動日」免費使用體育設施，所以規定每人只限預訂一

節時間。 

  

詠心： 一節時間指多久呢？ 

  

媽媽： 不同設施的「一節」時間是不同的。我記得有 30 分鐘、60 分鐘和 90
分鐘。 

  

詠心： 原來是這樣！(稍停)可是我還有一個小問題，如果我不喜歡打球或者不

會游泳，免費的設施對我來説有什麼用呢？ 

  

智樂： 我剛才不是説過，政府在「香城運動日」當天，還會舉辦各種康樂活動。

詠心，即使你不喜歡打球，你也可以參與各種康樂活動呢！  

 

媽媽： 我記得去年我們家附近的西區體育館，在「香城運動日」那天舉辦了舞

蹈表演、健康講座和乒乓球示範。至於今年，讓我看看……啊，會有跑

步工作坊、健身操示範和攤位遊戲。 

 

詠心： 這樣看來，今年在西區體育館舉行的「香城運動日」，活動內容的確很

豐富，我們邀請爸爸當天跟我們一起去西區體育館吧！ 
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第二部分現在開始 

詠心： 媽媽，「香城運動日」每年都舉辦，而且活動內容相當豐富，真的很成

功啊！ 

  

媽媽： 嗯！詠心，其實一項活動是否成功，應該從三方面去評價：就是活動的

參與人數、不同團體的反應，以及能不能夠持續舉行。 

  

詠心： 那麼「香城運動日」舉辦了很多年嗎？ 

  

智樂： 政府從 2008 年開始，每年都舉辦「香城運動日」，今年是 2019 年，這

樣算來， 7 月將會是第十二屆了！ 

  

詠心： 嘩！原來這個活動已經舉辦超過十年了！哥哥，你知道不知道每年有多

少人參與呢？ 

  

智樂： 你問我每年有多少人參與……嗯！等一下，讓我看看網上的資料，原來

每年的參與人數都有增長……(稍停)詠心，你看，政府新聞網這篇報道

就提到，去年有 20 萬名市民參與「香城運動日」，跟兩年前比較，增加

了 2 萬多人，跟三年前比較，更增加了 3 萬多人呢！ 

  

詠心： 「香城運動日」的參與人數一年比一年多，看來這個活動真是很受歡

迎，很成功！ 

  

媽媽： 詠心，評價一項活動是否成功，參與人數固然重要，但是我剛才説過不

同團體的反應，以及能不能夠持續舉行，也是相當重要的。 

  

詠心： 媽媽，你所指的團體是什麼呢？ 

  

媽媽： 就是指學校、商業機構，還有體育會。 

  

詠心： 嗯！媽媽，這些機構會怎樣支持「香城運動日」呢？ 

  

媽媽： 我從報紙上知道有大學在當天會免費開放體育設施給公眾使用，不少商

業機構都會支持這個活動，例如在商場張貼宣傳「香城運動日」的海報。

至於體育會，就會舉辦不同的康樂活動。 

  

詠心： 這麼看來，社會各界都很支持政府舉辦「香城運動日」呢！  

  

智樂： 對呀！因為這個活動而受惠的市民，應該不止新聞報道所提到的 20 萬

人啊！ 
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媽媽： 所以「香城運動日」能夠連續舉辦超過十年，每年都有數以十萬計市民

參與，並且得到社會各界支持，真是一個很成功的活動呢！ 

  

詠心： 既然「香城運動日」深受大眾歡迎，為甚麼政府不改為半年舉辦一次，

那就能夠讓更多人參與了！ 

  

媽媽： 我認為一年一次就足夠了，因為要舉辦這麼大型的活動，要花費大量的

人力、物力。而且次數太頻密的話，其他團體也不一定能夠配合。 

  

智樂： 我同意媽媽的看法，現在「香城運動日」每年舉辦一次，但仍然有不足

的地方呢！ 

  

詠心： 哥哥，為什麼你這樣説呢？ 

  

智樂： 嗯！就以我去年的經驗為例，跑步工作坊在早上九點半開始，但工作坊

還未結束，健身操示範就在十點鐘開始了！(無奈地説)而我同時想參加

這兩項活動，結果我只能夠去跑步工作坊。(稍停)所以我認為最重要的

是主辦單位要注意不同活動的舉行時間，盡量不要重疊。 

  

媽媽： 主辦單位為了讓更多市民參與「香城運動日」，活動時間重疊是在所難

免的。智樂，你要學會取捨和體諒別人。現在不如我們先想想，今年參

加「香城運動日」的康樂活動，還是預訂場地去打球吧！ 

  

智樂、 

詠心： 
(齊聲説)好的！ 
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